

avec quelle charité toute la nation anglaise accueillit et soutint ces milliers de prêtres français qui fuyaient devant la persécution des révolutionnaires de leur pays. Cette page est l'une des plus belles de l'histoire de l'Angleterre ; et ceux qui l'auront lue s'abstiendront désormais de parler encore de l'égoïsme, de la dureté, etc., du peuple anglais.

Après quatre chapitres consacrés à ce séjour des prêtres français en Angleterre, M. Dionne, dans les huit qui complètent la première partie de son ouvrage, raconte au long l'émigration ecclésiastique et royaliste qui se fit vers le Bas et le Haut-Canada.

Ensuite, dans la 2^e partie, il fait une courte biographie de chacun des 45 prêtres français qui vinrent alors se fixer dans le Bas-Canada. La plupart de ces ecclésiastiques ont rendu les plus grands services à notre peuple et leur souvenir méritait vraiment de passer à l'histoire. En outre, comme il y a déjà plus d'un demi-siècle que les derniers d'entre eux sont disparus, et qu'ils allaient s'affaiblissant les traditions que l'on en conservait, il était grand temps de fixer dans le livre les détails de leur vie et de leurs travaux. Il y a donc lieu de se réjouir maintenant que c'est fait, et fait de main de maître, par la plume de l'historien expert qu'est M. Dionne.

Enfin, dans la troisième partie du volume, se trouvent un grand nombre de documents historiques, relatifs aux événements et aux personnages dont il a été question dans les deux premières parties.

Nous croyons que ce volume est l'un des plus importants qui aient été publiés sur l'histoire religieuse de notre pays. Et l'auteur mérite certainement les félicitations et les remerciements de tous ceux qu'intéresse notre passé. Il mérite aussi que l'on fasse bon accueil à son livre, lequel d'ailleurs se recommandera tout seul : car la lecture en est très attachante, et rendue tout à fait facile par ce style sobre, précis et sans recherche que manie M. Dionne.

La place de ce livre, elle est sur la table du presbytère, dans les rayons de la bibliothèque paroissiale, à la prochaine distribution des prix des collèges et des couvents.

— DE LA DIRECTION DES ENFANTS *dans un internat de garçons*, par M. l'abbé SIMON, premier aumônier de l'établissement